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Résumé : 
 

Notre travail dresse un état des lieux du marché national des huiles essentielles (HEs) et compléments 

alimentaires à base d’HEs et de l’aptitude des pharmaciens d’officine à exercer leur role de conseil en 

phyto/aromathérapie vis-à-vis du malade. Une enquête de recensement de ces produits  a été effectuée 

auprès des officines et grossistes en parapharmacie les plus représentatifs  des villes de Constantine et 

de Mila.  Un sondage a été effectué à l’aide d’un questionnaire adressé aux étudiants de fin de cycle et 

des pharmaciens en exercice.  

L’étude a montré l’existence d’une offre d’HEs provenant de 4 fournisseurs locaux (3 producteurs et 1 

importateur). L’examen des étiquetages des HEs disponibles sur le marché montre que les mentions 

obligatoires ne sont pas souvent respectées, par certaines marques, en matière de dénominations 

scientifiques, partie végétative extraite, chemotype, mentions des risques, etc. Une des marques 

propose dans sa gamme de l’HE de menthe pouliot dont l’usage même par voie externe est considéré 

comme potentiellement toxique en raison de sa richesse d’une cétone (pulégone) dont les toxicités 

hépatorénale, pulmonaire et neurologique sont avérées.    

Notre enquête a révélé aussi que les pharmaciens en exercice, malgré qu’ils reconnaissent l’importance 

de l’aromathérapie et des HEs,  n’exercent pas pleinement leur rôle de conseil. Les raisons invoquées 

c’est que les connaissances acquises durant leur formation en graduation sont insuffisantes. La presque 

totalité des pharmaciens et étudiants questionnés sont favorables à l’introduction d’un enseignement en 

phyto/aromathérapie clinique en graduation ou en formation continue. 

 

Mots clès : Huiles essentielles ; Aromathérapie ; Complément alimentaire ; Formation; Aromathérapie 

clinique ; Pharmacien d’officine 

 

 

 

Abstract :  
 

Our work draws up an inventory of the national market for essential oils (ETs) and food supplements 

based on HEs and the ability of dispensary pharmacists to exercise their advisory role in phyto / 

aromatherapy towards the consumers. A survey of these products was carried out with the most 

representative pharmacies and wholesalers in parapharmacy of the cities of Constantine and Mila.   

A survey was carried out using a questionnaire sent to graduate students and practicing pharmacists. 

The study showed the existence of an HE supply from 4 local suppliers (3 producers and 1 importer). 

Examination of the labeling of HEs available on the market shows that the mandatory information is 

often not respected, by certain brands, in terms of scientific names, vegetative part extracted, 

chemotype, risk statements, etc. One of the brands offers pennyroyal EO known to be potentially toxic 

due to its ketone content (pulegone) with proven to induce hepatorenal, pulmonary and neurological 

toxicities. 

Our survey also revealed that practicing pharmacists, despite recognizing the importance of 

aromatherapy and EOs, do not fully exercise their advisory role. The reasons given are that the 

knowledge acquired during their graduation training is insufficient. Almost all of the pharmacists and 

students questioned are in favor of the introduction of a course in clinical phyto / aromatherapy in 

graduation or in part time education 

 

Keywords: Essential oils; Aromatherapy; Dietary supplement ; Training; Clinical aromatherapy; 

Pharmacist 


